
(日時) （場所）
１期：佐藤 ２期：江崎 ３期：坂本 ４期：中尾
５期：中野（届出欠） ６期：古川 ７期：佐藤 ８期：松村/牧野
９期： 11期： 12期：伊藤 13期：
14期： 15期：下田 以上　 　10名
　

議題と議事内容 　　↑
※　コロナ禍での開催につき、密を避けるため、原則各期１名のみの参加を依頼しての開催。

　
１） 《冒頭挨拶》 　

事務局次長より、今回の役員会の議題『今後の同窓会の活動のあり方、事務局がやることについて』
と題したメールを差し上げた経緯と今日の議事進行について佐藤会長から説明

 １．同窓会設立当初の会員の方々がだんだん高齢化し、参加される方々も限られてきている
 ２．コロナ禍で、世の中がリアルからオンラインに移行したが、PCを使わない会員との連絡が難しくなり、

　　同窓会事務局、各期の中においても連絡がつかない会員が増えている
３. 世相を反映してか？　夢追塾の入塾～卒塾者が極端に減少（15期卒塾3名、16期4名入塾）している
４. 役員会の出欠状況から夢追塾卒塾生に同窓会が関与するようなこと等求められていないような？
∵　9期欠席、10期休会、11期会長・幹事不在で欠席、13期会長不在で欠席、14期連絡途絶中
５. 最近では物事が殆どネットで片付く世の中になっており、同窓会活動もネット連絡で良いのでは？
　　世の中も夢追塾も変化していますので、同窓会のあり方も見直し時期になっていると思われます。

同窓会会則第７条（役員の任期と選出方法）によると…会長と事務局長は期数の若い順に２期合同で
2年間担当する。　原則２年間とし再任はしない。　とあるので、これに従えば9期＆10期へ引き継ぐのだが
現状では困難な状況にありますので、今回の役員会で提示した議題について各役員から意見を出して頂き、
今日皆様から出された意見を事務局で取りまとめ議事録を作成し、それを基にして各期で意見を集約し、
次回2月の役員会で審議して…『今後の同窓会の活動のあり方、事務局がやることについて』に関する
最終結果として取り纏めができたら！と思っていますのでご協力お願いします。

２） 《議題》　『今後の同窓会の活動のあり方、事務局がやることについて』
1期・3期＆5期は、開催案内を受けて事前に意見を整理して頂いたとのことで以下報告を頂きました

1期　…　役員会開催案内を頂いた際に自分も以前から感じていたことだったが、議題が曖昧だったので
　 　　直ぐに事務局に問い合わせたら、上述の佐藤会長の考え方を教えて頂いたのですぐに賛同した。
　 　　１期において事前に会員の意見を聞いてみたが、現状では連絡がとれるメンバーが17名と減少
　 　　しているが、「夢追塾の現状」と「同窓会」とのリンクが困難な状況？との認識は共通していた。
　 　　既に、各期個別、期をまたがっての活動も定着しているし、周望・穴生学舎もあることだし…

　　以下、私の私見を申し上げますと…、

①　2007年の卒塾以来、15年を経ようとして高齢化が進んでいること。
 ②　実働可能会員数が、減少の一途をたどっていること。

③　夢追塾設立当初の主旨・目的が変遷し、かつ入会の魅力が失われつつあるように感じること。
④　結果的に入塾会員が、激減してきたこと。
⑤　同窓会行事の一つとして継続してきた『夢追い・夢語り＝素敵な仲間たち』もマンネリ化　
⑥　各期独自の活動（あじさい祭り・ロッキーズ他多々）など、個々のGｒ.活動も定着してきたこと。
⑦　高齢化に伴うPC・メール等を使っておられる方が、大きく減少してきたこと。
⑧　逆に　Zoom　や　Line　等、新たで簡単な通信手段での事務連絡などが可能となったこと。
　　（北九州マラソンのボランティアなどは、サポート要領も理解が進んでいることから、

仮に市からの要請があったとしても、メールやZoomでの連絡で要は足りること。
⑨　役員さん・事務局の負荷・負担の割には、会員の参加者が少なく、その効果が薄いこと。

等々により…
A　仮に会の運営を継続するとしても、会合方式は出来るだけ抑え、ネット環境で行うこと。
B　更に進めて、この際思い切って、同窓会の解散宣言を行っては？
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C　各期他、期を横断して実施中の活動や、北九州マラソンボランティア活動等はネットでの
　　情報連絡とされては？
D　ウエルとばたの連絡室の借用はこれまで通り、申請により許可して戴くこと。

3期 …　この問題については以前から想定できたことなので事務局経験者ともっと前から相談すべきだった
　 　　と言うのが自分の私見でありますが、期のメンバーからの意見を取りまとめると以下の通りでした。

　 〇　夢追塾同窓会は卒塾生のための情報収集発信機関と位置づける
　 〇　そのために事務局はホームページの活用、充実に務める
　 　・　入会、大会は個人単位とし、期としての退会は認めない
　 　・　卒塾生の活動を支援協力するために事務局は会員全員の連絡先を収集・管理する
　 　・　卒塾生の活動を支援協力するためにホームページに情報掲載する体制を強化する
　 　　　また、期ごと、グループごとの活動情報を掲載する
　 　・　通常の役員会は月1回程度、オンライン（できればZOOM）で開催する
　 　　　但し、年一回は全員が顔を合わせるような懇親会を開催する
　 　・　同窓会主催でのイベントは必要ないが北九州市への地域貢献の象徴として…、
　 　　　北九州市への地域貢献の象徴として北九州マラソンのボランティアには同窓会として参加する　

5期　…　当日は急用で欠席されましたが、出席予定だった中野さまから電話で5期の意見として…

現状認識は佐藤会長と同意見であり、今後、同窓会は期別での活動を継続しながら事務局は
オンラインでの活動に絞り、期の活動状況＆情報を発信する体制にしてはどうか？

その他の期においては、基本的は上述の意見を踏まえ、議事録を以って会員からの意見を聴いてから！
となったが、以下のような意見＆状況報告があった。

3期　…　同窓会事務局は、卒塾生のための情報発信をメインに残さないと！
6期　…　同窓会は必要！　事務局の負荷を考慮したら「専任」として「対価を支払う」方法もありでは？
7期　…　当初は37名で現状では19名だが実質は13名で連絡がとれるメンバーは8名で減少の一途

12期…　10期＆11期が同窓会に不参加状態なので次は9期＆12期なのかな？と覚悟していましたが
　　　　　　12期の現状では事務局の引継ぎは到底無理なので辞退せざるを得ません。
15期…　卒塾生3名なので、同窓会への期待が大きかったのですが現状をお聞きしてびっくりしました。
　　　　　　何とか継続できる方向で進めて頂きたいです！

1期…　自ら「私がやります！」と手を挙げてくれる方がいない限り、現状のままでは前に進まないと思う。
　繰り返しになるが「役員・事務局の負荷・負担の割には会員の参加者が少なくその効果が薄い」
　を念頭に、『今後の同窓会の活動のあり方、事務局がやることについて』協議すべきだ！

３） 『次回役員会にむけての期別の協議依頼』

【前提その１】　同窓会会則第７条（役員の任期と選出方法）の実施ができない状況
➡　次期役員　…　会長・事務局長の選任が会則通りできない状況に陥っている

【前提その2】　会員の高齢化、実働可能会員＆活動への参加者の減少、卒塾生の減少　
➡　1期引退表明、10期休会、11期休会申請、12期次期役員辞退、13期会長不在、14期連絡途絶

【前提その3】　時代の変化…Afteｒ＆With　コロナへの適応が求められている！　
➡　PC・メールからZoom・Line等、新たで簡単な通信手段の活用とリアルな活動との併用の時代

【各期協議事項】
別添の平成 30 年５月 19 日改訂分『生涯現役夢追塾同窓会会則』を参照頂き以下協議願いたい

　
 〇（名称）第１条 『生涯現役夢追塾同窓会』は、存続か？　解散か？

➡　存続なら第２条以降についての見直しは？　解散ならそれに伴ってやるべきことは？



〇（目的） 第２条 　（前文略）…生涯現役を貫くため、将来にわたって会員間の相互支援と親睦を図る
➡　それを実現・助けるための役員（事務局）が果たすべき役割・体制・具体的な方法ついて

〇（事務所）第３条  本会は事務所を生涯現役夢追塾内に置く
　※　2年間事務局をやったが実際は？　だから「夢追塾」と「同窓会」とのリンクが希薄なのでは？
➡　事務所　の考え方について

〇（会員） 第４条 前文略…（同期会会員は自動的に同窓会会員となる）
➡　期によって同窓会への入会を必要としていない現状があること、脱会の規定がない！

〇（事業） 第５条 　➡　（目的）第２条が修正されればそれにリンクさせる内容に　

〇（役員）第６条  本会に次の役員を置く　➡　見直しが必要であれば

〇（役員の任期と選出方法） 第７条  役員の任期は次の通りとする
➡　来期以降、継続可能な実現性の高い方法に変更する必要がある

〇（役員の職務） 第８条  役員の職務は次の通りとする　（前文略） 6．幹 事　…連絡委員と広報委員を選任  
➡　 オンライン、情報発信を期待されるなら広報、それを取りまとめる委員長の役割を具体的に！

第9条以降は、上述の内容次第で詰めていく内容かと。

４） 連絡事項
『ウエルとばた連絡室来年度の使用予定』について
➡　既に送っております今年度使用予定表を参考にした次年度分を12月26日（日）迄にご提出を！

５） 次回役員会
2022年2月25日 (金)18時半からウエルとばたにて開催予定とします。
※　二週間前を目安に開催の可否連絡をさせて頂きますので、欠席の場合はご連絡をお願いします。
　 　

議事録作成： 事務局次長松村

 


